
农业科技进步贡献率达57%
本报北京 ! 月 " 日电 （记者赵晓

霞）“!"#!年，中国农业科技进步贡献
率达到 $%&。”这是农业部部长韩长赋在
$ 日于京召开的第四届国际农科院院长
高层研讨会上透露的。这标志着科技已
成为中国农业发展的主要力量，农业生
产方式已由千百年来人力畜力为主转入
以机械作业为主的新阶段。

韩长赋强调，随着信息、经济和科

技全球化深入发展，任何国家推进农业
科技创新，都需要加强合作、相互交流，
消除限制、打破壁垒，取长补短、共同
提高。

据悉，国际农科院院长高层论坛是
!'"(年由中国农科院率先发起，并与联
合国粮农组织（)*+）及国际农业研究磋
商组织（,-.*/）共同主办的一个国际性
农业科技合作与发展的高层次会议。

据新华社阿克拉 !月 " 日电 （记者
邵海军、魏梦佳）中国驻加纳大使馆确认，
截至当地时间!日上午，共有"#$名在加纳
涉嫌非法采金中国公民被羁押。目前，在押
人员除个别患疟疾外，没有重病和受伤情
况。

事件发生后，中国驻加纳大使馆临
时代办周游斌紧急约见加纳总统府高级

官员，表达中方对加方执法部门在采矿点
以外的中方人员聚居点实施搜捕的严重
关切，要求加方立即停止类似行动，给予
中方在押人员人道主义待遇，保障其安全
与合法权益。

加方表示近期将暂停在非法采金矿点
以外的地方抓捕非法采金人员，同时为有
意回国的中国采金人员提供便利。

因涉嫌非法采金

124名中国公民在加纳被羁押
中方要求加方维护其安全与合法权益

本报北京 ! 月 " 日电 （记者李尧）
“百名法学家百场报告会”法治宣讲活动
!"01 年度中央国家机关专场报告会昨天
在此间举办，这标志着 !"01 年“双百”
活动正式拉开帷幕。报告会由中组部、中
宣部、中政委、教育部、司法部、中国法
学会共同主办，共有来自中央和国家机
关、各人民团体、驻京部队各大单位、在
京高校师生 %23余人参加。

“双百”法治活动开讲

本报北京 !月 " 日电 （记者陈振凯）
第四轮中美工商领袖和前高官对话于 %月
$日至 !日在北京举行，双方围绕中美商
业伙伴关系前景、当前中美贸易和投资政
策、双边基础设施投资和中美自贸区建设
等议题进行了坦诚交流和深入探讨，并提
出一揽子政策建议。

中美工商领袖和
前高官对话举行
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本报桂林 !月 " 日电 （记者庞革平）
% 月 $ 日至 ! 日，中共中央政治局委员、
中宣部部长刘奇葆在广西调研。他强调，
要认真学习宣传贯彻党的十八大精神，深
入推进文化改革发展，进一步树立开放意
识，加强对外文化交流合作，推动具有中国
特色、中国风格、中国气派的优秀文化产品
走出去，不断提升中华文化国际影响力，更
好地服务于我国经济社会发展大局。

调研期间，刘奇葆深入来宾、柳州、桂
林等地的企业和社区，考察公共文化服务
体系建设、文化产业发展、生态文明创建等
情况。刘奇葆指出，要坚定不移地推进文化
体制改革，推动文化事业全面繁荣、文化产
业快速发展。要着力改善文化民生，按照全
覆盖、保基本、促完善的要求，深入实施重
点文化惠民工程，采取“反弹琵琶”的方式，
推动文化资源向革命老区、贫困地区和农
村倾斜，使这些地区的文化设施和文化服
务实现跨越发展。要坚持从实际出发，充
分挖掘丰厚的民族文化资源，大力发展具
有时代特色和壮乡风格的文化产业，积极
发展旅游文化产业。

刘奇葆指出，广西是重要边疆省份，与
东南亚国家地缘相近、人缘相亲、文缘相
通，有文化走出去的便利条件。要充分发
挥广西面向东盟的优势，拓展文化交流的
内容形式，用好“广西文化舟”、经贸文化合
作论坛等渠道和平台，推动中华文化走向
东盟、走向世界，为广西开放发展营造良好
文化环境。要更多地依靠市场和企业的力
量，完善支持文化产品和文化服务走出去
政策措施，推动文化产品特别是图书、影视
类拳头产品走出去，努力扩大在周边国家
文化市场的份额。

刘奇葆强调，要深入开展文明城市、
文明村镇、文明单位创建活动，把生态文
明创建突出出来，开展好“美丽广西·清
洁乡村”活动，引导人们尊重自然、敬畏
自然、保护自然，建设天蓝地绿水净的美
好家园。要大力开展学雷锋志愿服务活

动，建立完善长效工作机制和活动运行机制。要深入开展公益广告
宣传活动，提升质量水平，加大刊播力度，扩大公益广告的覆盖面
和影响力，更好地展示文明新风，弘扬社会正气。
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当地时间 (月 2日，欧盟委员会
贸易委员宣布，从 ( 月 ( 日至 4 月 (

日对产自中国的光伏产品征收 0054&

的临时反倾销税，如果双方未能在 4

月 (日前达成解决方案，届时反倾销
税率将升至 2%5(&。

商务部新闻发言人沈丹阳在 $日
的新闻发布会上表示，中方对欧盟的
初裁结果表示坚决反对，我们希望欧
方进一步拿出诚意，进一步展现灵活
性，通过磋商找到双方都可以接受
的、合理的、双赢的方案。

对华征税引欧企抗议

对于欧盟委员会的决定，沈丹阳
表示，坚决反对滥用贸易救济措施的
态度没有改变，因为这种征税措施不
公正，是对贸易救济措施的滥用。光
伏产品原材料下降和中国产业进步是
中国光伏电池具有价格竞争力的主要
原因，并非欧盟某些企业声称的倾
销、补贴行为，认为中国光伏电池产
品存在倾销和补贴是没有根据的。

对于欧盟的这个决定，欧洲的光
伏企业也表示出了不满。

据新华社消息，代表欧洲 (33 多

家光伏企业的行业协会———欧洲平价
太阳能联盟 !日发表声明，抗议欧盟
对中国光伏产品征收临时反倾销税的
决定。声明强调，即使前两个月的税
率调低了，欧洲的光伏产业仍将受到
严重破坏。声明同时指出，征收惩罚
性关税解决不了欧洲光伏生产商所面
临的结构性问题，小型的生产设施和
不利的多晶硅供应合同是导致欧洲生
产企业成本较高的主要原因。

瑞士独立经济研究机构预测研究
所近期所做的一项研究显示，欧盟如
对中国光伏产品征收 !3&的惩罚性关
税，将导致欧盟在惩罚措施实施三年
内失去 '()!! 万个就业机会，损失
"*$亿欧元的附加值。

对华企业伤害正在计算

商务部进出口公平贸易局刘丹阳
表示，##54&的反倾销税对于出口企
业会有一定的伤害，但是伤害的幅度
正在计算，目前还没有得出准确数
据。

从中国方面来说，此案涉及中国
#++多亿美元的对欧出口，占中国对欧
出口总额的 (,左右，占中国光伏产品

出口总额的 *+&左右，关系到中国上
千家企业的生存和 $+多万人就业。

中国光伏产业联盟秘书长王世江
测算，##54&的税率意味着中国光伏
组件的销价将抬高至约 35%4 美元∕
瓦，相对于中国台湾和韩国等地的产
品，价格优势将荡然无存。

根据程序，欧委会将在两个月后发
布反补贴初裁，并将于 #!月做出双反
终裁，在这半年之内，中欧双方仍将就
价格承诺方案继续进行谈判和博弈。

沈丹阳表示，中欧政府间高层沟
通渠道是通畅的，经过双方协商，中
欧经贸混委会预计于本月中旬在北京
举行，届时包括光伏贸易争端的经贸
问题都会在会上讨论。如果欧方可以
营造一个良好的氛围和条件，中欧经
贸高层对话也会在今年适当的时候召
开。此外，中方对启动中欧投资协定
谈判也已经着手研究。

对欧葡萄酒“双反”是
正常贸易调查

( 月 $ 日，中国政府启动对欧盟

葡萄酒反倾销和反补贴调查程序，为
此，有疑问“是不是中方对欧盟反倾
销案的报复性措施”？

沈丹阳表示，对欧盟的双反调查
是根据国内葡萄酒产业申请，同时根
据中国相关法律以及程序开始的正常
的贸易调查。中国调查机关在调查过
程中，会根据法律公平、公正、透明
地审查和调查，也会依据事实进行调
查。

刘丹阳告诉记者，从 !336 年到
!"0! 年，中国从欧盟进口葡萄酒由
(52 万千升上升到 !$5% 万千升，年均
增幅达到 $65417。进口数量占中国总
进口数量的比例由 !336 年的 1%5#$&

上升到 !3#! 年的 ($5#(&。其中，
!3#! 年从欧盟进口总量是 !$5% 万千
升，金额为 #352亿美元。欧盟葡萄酒
对华出口的国家主要有法国、西班
牙、意大利、德国，!3#!年上述四成
员国对中国葡萄酒出口数量分别是
#253# 万千升、%5#2 万千升、15#! 万
千升和 3514万千升，四国合计出口量
占到了欧盟对华总出口量的 6(511&。

欧盟对华光伏征反倾销税

损人不利己
意欲何为？

本报记者 尹晓宇

中国再添两处

“全球重要农业文化遗产”

浙江“绍兴会稽山古香榧群”

!

河北“宣化城市传统葡萄园”

“绍兴会稽山古香榧群”位于
浙江省中东部的会稽山脉，是香
榧的原产地和主产地。香榧具有
果用、药用、油用、材用、观赏和环
保等多种用途。#233多年的古香
榧群是古代良种选育和嫁接技术
的“活标本”。

图为一对老人漫步在浙江诸

暨市香榧公园。（资料图片）

郭 斌摄（新华社发）

“宣化城市传统葡萄园”有
#133多年的葡萄栽培历史，以庭
院式栽培为主，独特的漏斗架型
形成了独特的文化景观，具有深
刻的文化内涵，这也是全球第一
个入选 -.*89试点地的城市农业
文化遗产。

图为一名男孩在河北宣化一

株百年古葡萄藤旁玩耍。 （资料
图片） 新华社记者 巩志宏摄

本报北京 !月 "日电 （记者冯华） 由农业部和联合国粮农组织联合主办的
“全球重要农业文化遗产”（简称 -.*89）试点授牌仪式今天在北京举行。浙江
“绍兴会稽山古香榧群”和河北“宣化城市传统葡萄园”入选“全球重要农业文
化遗产”。截至目前，在全球 !$个 -.*89试点中，我国数量已达 4个，居世界
各国之首。

“在后院的地下一直挖下去，挖
到地球的另一边时就会到达中国。”
这是很多美国人小时候听过的说
法。对大多数外国人来讲，中国曾是
遥远而神秘的地方。而现在，“来中
国”不再是一种不可思议的冒险。在
跨国中介和公益组织的帮助下，越
来越多的海外学生选择来中国实
习，积累与众不同的经验。

远渡重洋为实习

“爷爷听说我要来中国实习的
第一反应是：你疯了吗？”来自法
国的扎克笑着对笔者说。这个有着
一头金黄卷发的小伙子，曾到无锡
工银安盛人寿保险有限公司进行了
两个月的实习。
“中国是唯一躲过金融危机的

国家，中国经济仍在迅速发展。”
扎克说，“作为一个金融业的学
生，我希望能感受这里的经济氛
围，了解这里的工作方式，没有工
资也没关系。”

和扎克一样，在大多数海外实
习生看来，薪资并不是那么重要。

他们中的一大部分通过中介的实习
项目或非政府组织来到中国，这些
实习机会基本没有工资，甚至需要
交纳一定数量的费用。在一家名为
上海欧露克教育投资管理有限公司
的网站上，笔者看到，在上海实习两
个月需要交纳 !643美元费用，北京
的实习项目费用更高，两个月为
1#43美元。这一费用包括了住房、交
通、保险、电话卡和中文课程等。
“有些公司会提供一些补贴，但

都不高。”欧露克公司的负责人傅先
生告诉笔者，“不过来中国实习的学
生更在乎的是这种宝贵的经历。”

用差异碰撞火花

来公司的第一天，热情的同事
就帮扎克申请了一个 ::号。“因
为大家都用这个交流。”虽然是中

文界面，但对于年轻的扎克来说并
不是什么难题。比较而言，一些生
活中的小细节显得更难学会。“第
一次和公司同事聚餐时，我发现人
们都一次次站起来互相敬酒，这让
我觉得很不习惯。”

除了衣食住行，扎克也说出了
工作中的中外差异。“开会的时
候，我发现中国的员工都只是听
着、记着，却很少有人发言。记得
我第一次在例会上说出自己意见，
大家都奇怪地看着我。”扎克直率
地说，“我觉得沉默不语的会议是
不好的，大家应该多互动。”

事实上，很多企业希望来实习
的外国人说出自己工作中的“不适
应”。“有些小细节，正是我们与国际
接轨所需要改变的地方。”上海一家
影视文化传媒公司的经理王啸川对
笔者说，“我们希望这些实习生给我

们公司带来不同的思维模式。”

锤炼自我盼共赢

傅先生告诉笔者，他们公司从
( 年前开始介绍海外学生来中国实
习，和各类企业都有合作。这其
中，既有沃尔沃、联想等大公司，
也有一些中小型企业，报名的学生
数每年都在增长。
“一些中小企业的实习机会其

实更有价值。”傅先生说，这些公
司更加重视海外来的实习生，会安
排一些更重要的工作给他们。

曾在北京实习过两个月的英国
姑娘考斯特十分同意这一观点。“我
在英国做过很多实习，他们只是让我
做些琐事。”她说：“但在北京，我很幸
运地找到一家新成立的公司实习，他
们让我独立完成了一些重要任务，我
从中学到了很多专业技巧。”如今，考
斯特已经在英国伦敦的埃森哲咨询
公司找到一份全职工作。
“无论对实习生还是企业来说，

这都是一个双向共赢的过程。”傅
先生总结道。

低碳生活走进社区
本报保定 !月 " 日电 （记者李有军）

(月 $日，河北省保定市“(·$”环境日宣传
暨酷中国项目“低碳生活进社区”活动在保
定市军校广场举行，环保专家学者、环保志
愿者和市民近 $"""人参加活动。

(月 2日、$日，美国费城交响乐团来到姊妹城市

天津，走进学校、医院、企业和居民区开展“音乐进社

区”艺术普及活动。

左图：一名儿童在触摸小提琴。

下图：交响乐团成员在天津意式风情区演奏。

李 想摄（新华社发）

室外交响乐律动天津

利用假期越洋实习 不求薪资注重经历

洋学生热衷选择来华“镀金”
何曦悦 史天澍 许君达 罗依琳

暑期将近，许多欧美学生正放弃夏季度假，奔赴中国，开

始他们的异国实习之旅

“在竞争激烈的就业市场，工作经验非常重要，经济蓬勃

发展的中国是个越来越具有吸引力的选项。”美国《纽约时报》

报道说


